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Landkreis Jerichower Land Burg, 1. November 2022

Beigeordneter

II 00 23

Niederschrift über die 14. Sitzung des Ausschusses für Bau, Wirtschaft und Verkehr am

Dienstag, dem 11.10.2022, ab 18:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg, Bahnhofstraße 9,

Haus 2, Raum 3.14

Anwesenheit der Mitglieder des Ausschusses für Bau, Wirtschaft und Verkehr

CDU-Fraktion

Herr Matthias Fickel

Fraktion SPD/FDP

Herr Torsten Kahlo

Herr Andreas Lange

CDU-Fraktion

Herr Norbert Müller

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert

Herr Frank Endert Vertretung für Hrn. Rau

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land

Herr Jens Hünerbein

Fraktion DIE LINKE

Herr Mario Langer

sachkundige Einwohner

Herr Wulf Hoffmann

Gäste

Frau Kramper, NJL mbH

Beigeordneter

Herr Stefan Dreßler

von der Verwaltung

Frau Katrin Arnold

Herr Marius Friedrich

Frau Anke Plotzki

es fehlt/ fehlen:

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert

Herr Phillipp-Anders Rau entschuldigt

sachkundige Einwohner

Herr Denny Hitzeroth entschuldigt

Herr Frank Weigl entschuldigt
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der

Tagesordnung

3. Einwohnerfragestunde

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 04.07.2022 -

öffentlicher Teil -

5. Anpassung des Dienstleistungsauftrages zwischen dem Landkreis

Jerichower Land und der NJL

01/303/22

6. Abschluss eines Dienstleistungsvertrages mit dem zukünftigen

Management des Vereins Regionalentwicklung Zwischen Elbe und

Fiener Bruch

01/304/22

7. Austausch zur Energieversorgung

8. Stand aktueller Bauvorhaben

9. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und

Eilentscheidungen

10. Anfragen und Anregungen

11. Schließen des öffentlichen Teils

15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse

16. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden

Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und verweist darauf, dass er

den Ausschuss im Einvernehmen mit dem Landrat am 30.09.2022 elektronisch einberufen hat.

Er stellt damit die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung fest. Bei Teilnahme von 7 von 7

beschließenden Mitgliedern, stellt er die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass keine Änderungsanträge vorliegen.

Die Tagesordnung wird festgestellt.

Abstimmung: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 3

Einwohnerfragestunde

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass keine Einwohneranfragen vorliegen und schließt

die Einwohnerfragestunde.
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TOP 4

Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 04.07.2022 - öffentlicher Teil -

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass gegen die Niederschrift keine Einwendungen nach

der Geschäftsordnung vorliegen. Der Ausschuss beschließt die Niederschrift mehrheitlich

Abstimmung: Ja: 4 Nein: 0 Enthaltung: 3

TOP 5 Vorlage: 01/303/22

Anpassung des Dienstleistungsauftrages zwischen dem Landkreis Jerichower Land und

der NJL

Herr Dreßler führt zur Beschlussvorlage aus:

Beschlussvorschlag: Der Kreistag beschließt, den Landrat zur Änderung des öffentlichen

Dienstleistungsauftrages zwischen dem Landkreis Jerichower Land und der

Nahverkehrsgesellschaft Jerichower Land mbH zu ermächtigen.

Frau Kramper, Prokuristin der der Nahverkehrsgesellschaft Jerichower Land mbH, erläutert

zum Thema anhand einer Präsentation, welche der Niederschrift beigefügt wird.

Die Linien 700 und 750 (Stadtlinie Burg und Genthin) weisen eine nur sehr geringe

Fahrgastauslastung auf. Das bestehende Angebot deckt sich nicht mit den

Mobilitätsbedürfnissen der Bürger. Aufgrund des mangelnden Bedarfes und in Anbetracht der

Wirtschaftlichkeit, sollen zum Januar 2023 die Stadtlinien in Burg und Genthin eingestellt

werden. Die Haltepunkte der Linien werden jedoch durch die im Stadtgebiet verkehrenden

Überlandlinien weiter bedient. Ein Qualitätsverlust entsteht durch die Einstellung nicht.

Aufgrund der Linienänderung ist der Dienstleistungsauftrag im Bereich der zu bedienenden

Linien anzupassen. Die Zeile der Linie 700 und 750 in der Tabelle der Präambel sollen

gestrichen werden. § 7 Abs. 14 ÖDA soll daher neu gefasst werden.

Der Ausschussvorsitzende merkt an, dass ggf. eine optimierte Einbindung des öffentlichen

Nahverkehrs in Arbeitszeiten und Schichtsysteme der Arbeitnehmer ein positiver Effekt zu einer

höheren Auslastung und Verbesserung des öffentlichen Personalverkehrs sowie der Umwelt

wäre.

Herr Hünerbein sowie Herr Müller stimmen der Änderung aus wirtschaftlichen Gründen zu.

Auch Herr Langer stimmt der Anpassung zu, wenn auch die Anbindungen zum Krankenhaus

und Friedhof erfolgen. Weiterhin bitte er um Information zur Auslastung zum 9 € Ticket. Frau

Kramper erklärt, dass es in dieser Zeit keine Probleme bei den Beförderungen gab.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 1
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TOP 6 Vorlage: 01/304/22

Abschluss eines Dienstleistungsvertrages mit dem zukünftigen Management des Vereins

Regionalentwicklung Zwischen Elbe und Fiener Bruch

Herr Dreßler führt zur Beschlussvorlage aus:

Beschlussvorschlag: Der Kreistag beschließt, den Landrat zum Abschluss eines

Dienstleistungsauftrages mit dem zukünftigen Management des Vereins „Regionalentwicklung

Zwischen Elbe und Fiener Bruch“ zu ermächtigen.

In der kommenden Förderperiode 2021 – 2027, beginnend im Jahr 2023 soll das

LEADER/CLLD-Programm fortgesetzt und erweitert werden. Schlankere Strukturen, neue

Fördergegenstände und die Weiterentwicklung bewährter Prozesse sollen dazu beitragen, die

ländliche Entwicklung weiter voranzubringen. Für die Förderung sollen die drei Fonds ELER,

EFRE, ESF erneut zur Verfügung stehen und gewinnbringend kombiniert werden.

Vom Landkreis ist Herr Friedrich für diese Förderperiode für die Aktionsgruppe “Elfi”

Schnittstelle und Ansprechpartner.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 1 Enthaltung: 0

TOP 7

Austausch zur Energieversorgung

Der Ausschussvorsitzende spricht einen Petitionsvorschlag der AfD hinsichtlich der

Energieversorgung an, über den im Kreisausschuss gesprochen wurde. Eine Weiterführung im

Bauausschuss bezüglich einer Petition wird nicht für erforderlich gehalten, da es im Städte- und

Gemeindebund sowie Landkreistag entsprechende Interessenvertreter gibt.

Herr Hünerbein fragt an, ob dem Landkreis Energielieferungsverträge gekündigt wurden und

welche haushaltsrechtlichen Auswirkungen dieses haben wird. Herr Dreßler erläutert dazu,

dass im nächsten Jahr aufgrund der Vielzahl der Liegenschaften und langfristiger Verträge mit

einer Steigerung von ca. 50 % der Energiekosten zu rechnen ist. Für 2022 wurde mit einer

Erhöhung von 208 T€ Mehrkosten kalkuliert.

Überplanmäßige Ausgaben für Energiekosten gibt es im Sozialbereich und Jugendbereich. Eine

Deckung ist vorhanden, ein Nachtragshaushalt für 2022 ist nicht erforderlich.

TOP 8

Stand aktueller Bauvorhaben

Herr Dreßler informiert über den Stand einiger aktueller Bauvorhaben des Landkreises. In der

Vorlage zum TOP 8 sind alle aktuellen Bauvorhaben detailliert benannt. Die Vorlage wird der

Niederschrift als Anlage beigefügt.

Herr Dreßler ergänzt zu den angeführten Bauvorhaben:
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Sanierung Rohrdurchlass Nielebock – es wird mit einer Verzögerung von einem Monat

gerechnet. Baufertigstellung Ende 2022

Radwege – Die Sanierung des Radweges zwischen Genthin und Brettin sowie der Neubau

eines Teilstückes Parchau - Ihleburg sind im Rahmen des Stadt-Land-Förderprogramms derzeit

nicht förderbar, da die Fördermittel ausgeschöpft sind. Eine mögliche Aufstockung des

Förderprogramms ist noch ungeklärt, es wird geprüft, ob andere Fördermöglichkeiten bestehen.

Beide Bauvorhaben werden in den Haushalt 2023 geschoben.

OD Pöthen – Nach Bauzeitverlängerung ist eine Baufertigstellung zum 15.11.2022 geplant.

Ersatzneubau der Brücke bei Gütter – Eine Fertigstellung des BV ist bis 17.11.2022 geplant.

Die Einweihungsveranstaltung der Brücke erfolgt offiziell am 23.11.2022. Die Mitglieder des BA

sowie Fraktionsvorsitzende erhalten dazu eine Einladung.

Holzstraße Burg K 1183 – Das VgV Verfahren wurde durchgeführt. Die WSTC aus Magdeburg

übernimmt die Planung, geplante Bauzeit ist von 2023 bis 2025.

Dalchau – Ladeburg K 1234 – Baubeginn des 1. Bauabschnitts erfolgt in 2023.

Gymnasium Genthin – Es wird mit einem Bauverzug bis März 2023 gerechnet.

SEK Möser – Die Ausschreibung wird vorbereitet. Ein regeneratives Energiekonzept ist in

Bearbeitung.

Alte Kaserne 9 – Die Zulassungsstelle zieht in Kürze im Gebäude um. Das EG und KG sollen

bis März 2023 fertiggestellt werden.

Der Ausschussvorsitzende erkundigt sich, wann Pflanzungen an der Bundesstraße Wahlitz

vorgenommen werden. Lt. Herrn Dreßler erhält der Landkreis dazu keine Informationen vom

LSBB.

TOP 9

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen

Herr Dreßler informiert, dass nach Rücksprache mit dem Landrat, keine Informationen über

wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen vorliegen.

TOP 10

Anfragen und Anregungen

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass keine schriftlichen Anfragen und Anregungen

vorliegen.

Herr Hünerbein erkundigt sich zu neuen Bauvorhaben für das Jahr 2023. Eine Vorstellung

neuer Bauvorhaben 2023 wird im nächsten Bauausschuss erfolgen, so Herrn Dreßler.

Bezüglich eines Anfrage der AfD aufgrund eines Hinweises einer Bürgerin wegen einer

Absenkung von Temperaturen in der Diesterweg-Schule Burg, verweist Herr Dreßler auf die
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Verordnung des Landes. Schulen und KiTa`s sind von Temperaturabsenkungen nicht betroffen.

Eine Kontrolle durch den Landkreis an der Schule ist erfolgt. Es wurde keine Absenkung der

Temperatur vorgenommen.

TOP 11

Schließen des öffentlichen Teils

Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:34 Uhr.

Öffentlicher Teil

TOP 15

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen

Sitzung gefassten Beschlüsse

Der Ausschussvorsitzende stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und gibt bekannt,

dass im nicht öffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst wurden.

TOP 16

Schließen der Sitzung

Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 19:35 Uhr.

Matthias Fickel

Vorsitzende/r Protokollführer/in


